



Columna



Alfonso de Urresti Longton
Senador por Los Ríos

Plan de cierre de obras en río San Pedro

Hace unos días la empresa Colbún anunció la estrategia para el Plan de Cierre de lo que iba a ser un proyecto de Hidroeléctrica en el Río San Pedro, lo que es una gran noticia.

Desde el año 2007 que hemos acompañado a las comunidades y organizaciones medioambientales, en las movilizaciones que alertaron el riesgo en que se ponía a este ecosistema fundamental, si es que se instalaba un proyecto de estas características.

Lo mismo hicimos en diversas instancias formales, reuniones con autoridades y comisiones investigadoras realizadas a propósito de este proyecto en el parlamento. No sólo se afectaba el cauce del río, sino que el territorio donde se buscaba emplazar comprometía un riesgo geológico, además de implicar una grave falta de respeto a un territorio protegido y resguardado por comunidades ancestrales.

En 2022 también solicitamos información formal mediante un oficio parlamentario para conocer el estado del Plan de Cierre de Faena presentado por Colbún, y hoy luego de tantos años, se comienza a materializar la puesta en marcha de la retirada del proyecto. Esto requiere un gran reconocimiento a la comunidad

organizada que buscó por años resguardar su entorno y los ecosistemas naturales que habitan en él. También es un ejemplo de que no se puede levantar cualquier proyecto al costo de un enorme desastre ambiental. Es posible avanzar en el desarrollo de infraestructura moderna sin sacrificar el medio ambiente.

Debemos seguir velando tanto por la protección del Río San Pedro, como de otros ecosistemas naturales de gran relevancia. La construcción de represas altera de manera importante sus caudales naturales y debilita su capacidad natural para absorber el exceso de agua en caso de inundaciones como las que hemos presenciado en los últimos frentes climáticos.

El Río San Pedro, además de colindar con diversas comunidades y ser elemento imprescindible para la economía local, es hogar y refugio de 14 especies de peces nativos, siendo uno de los cuerpos de agua más diversos en fauna relacionada a los peces.

Han pasado más de 15 años desde que los movimientos ciudadanos surgieron en defensa del Río San Pedro. Este es un triunfo para la ciudadanía y las generaciones venideras.

Es de esperar que este plan de cierre pueda avanzar prontamente y se ejerza un trabajo de reparación en las zonas que fueron intervenidas.